

# Jueves 07 de Octubre del 2010

Última modificación 07.10.2010

El Financiero Dólar, en mínimos de 15 años ante yen y 8 meses contra euro Clara Zepeda Hurtado México está aprovechando acertadamente la oportunidad de sentar un precedente en los mercados financieros internacionales, al tiempo que los inversionistas esperan las próximas acciones de recompra de activos por parte de la Reserva Federal. Así lo describió Banamex-Citi, al aseverar que más que la obtención de recursos en su emisión de un bono a cien años, es reflejar la confianza que tienen los inversionistas sobre las expectativas del país en medio de acciones de política económica mundial. P.C. tipo de cambio, dólar, yen, euro, mercado financiero internacional Incertidumbre empaña las perspectivas económicas Clara Zepeda Hurtado La economía mundial poscrisis no funcionará mientras las soluciones de política económica no propicien un terreno fértil para el crecimiento y corrijan las distorsiones de las economías. Si bien es cierto que la economía mundial está en un terreno "inexplorado", en el cual nadie sabe a ciencia cierta cuáles son las medidas correctas que hay que aplicar contra la crisis para tener un grado de certeza respecto a la obtención de resultados, la incertidumbre empaña las perspectivas de los agentes económicos. A raíz de que las economías mundiales se han empeñado en resolver sus problemas internos interviniendo en sus mercados cambiarios o haciendo más flexible sus políticas monetarias, éstas han generado una elevada incertidumbre. P.C. economía mundial Desigualdad y riesgo país Gabriel Torres Al analizar el riesgo país algunas de las preguntas que recibo a menudo son: ¿Cuál es el impacto de los factores sociales? ¿Afecta el nivel de pobreza o la distribución de ingresos? ¿Y, si es así, cómo se incorporan al análisis de riesgo? La experiencia demuestra que estos factores suelen impactar de forma indirecta, si llevan a cambios bruscos de políticas públicas. Y aquí las instituciones de los países marcan diferencias. En algunos, las presiones sociales son muy fuertes. Pero en otros son más limitadas. ¿Qué notamos en Latinoamérica? Empecemos por describir la situación actual. El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) publica anualmente un informe sobre el desarrollo humano en todo el mundo. P.C. desigualdad, riesgo país, desarrollo humano Salen 131 mdd de IED de la industria de la construcción (Isabel Becerril) La Inversión Extranjera Directa (IED) en la industria de la construcción registró de enero a la fecha la salida de 131 millones de dólares. Esta cifra contrasta con la IED que ingresó al sector en 2009, que ascendió a 258 millones de dólares, advierte la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Hasta ahora, las especialidades más golpeadas por la crisis en que está inmerso el sector son edificación, con una caída de 3.2 por ciento, y construcción de obras de ingeniería civil y obra pesada, con 2.7. P.C. inversión extranjera directa, industria de la construcción Coahuila y Guanajuato lideran la reactivación manufacturera Arturo Robles Coahuila y Guanajuato lideraron la reactivación de la producción manufacturera durante el primer semestre, con tasas de crecimiento promedio anual de 48.7 y 39.1 por ciento, su mejor desempeño para un periodo similar de los últimos cuatro años. El dinamismo de esta actividad en ambas entidades tomó su mayor impulso en el segundo trimestre, aunque en Guanajuato la reactivación de la demanda inició desde el segundo semestre de 2009. La recuperación del sector, según las cifras de producción por rama manufacturera, se dio gracias al impulso de la industria automotriz.

P.C industria manufacturera México, entre países de la OCDE con mayor crecimiento Ivette Saldaña Chile, Turquía y México fueron los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con mayor crecimiento en el segundo trimestre, con 4.2, 3.7 y 3.2 por ciento, respectivamente. Los países desarrollados registraron crecimientos moderados. También hubo algunas economías que siguen con decrecimiento como Islandia, con 3.1; Grecia, 1.8; Irlanda, 1.2, y Hungría, con cero por ciento. En términos globales, los países OCDE tuvieron un crecimiento de 0.9 por ciento. Sólo los europeos adheridos al organismo multilateral lograron un repunte de 1.2 por ciento. P.C. crecimiento económico, OCDE El Reforma Suben 0.52% precios en septiembre Juan Carlos Orozco Ciudad de México (7 octubre 2010).- Durante septiembre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor registró un avance de 0.52 por ciento, con respecto al mes previo, informó el Banco de México. Este crecimiento se ubicó por abajo de las expectativas de los especialistas encuestados por Banamex, quienes esperaban un avance de 0.57 por ciento, en promedio. En términos anuales, la inflación alcanzó una tasa de 3.7 por ciento, apenas dos centésimas arriba de la registrada en agosto de este año. P.C. precios, inflación Abre dólar a 12.59 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (7 octubre 2010).- El peso mexicano observa un ligero avance al inicio de la jornada, encontrando soporte en los datos económicos de Estados Unidos y la decisión del Banco Central Europeo de no mover su tasa de interés. En el mercado minorista, en Banamex, el dólar estadounidense se compra en 12.19 y se vende en 12.59 unidades, a 2 centavos menos que en la sesión previa. En ventanillas de BBVA Bancomer, el billete americano amaneció más caro que ayer, al ofrecerse en 12.65 y adquirirse en 12.24 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Avanza BMV 0.16% Ernesto Sarabia Ciudad de México (7 octubre 2010).- Los mercados accionarios globales iniciaron el día con alzas, apoyados en información positiva sobre el subsidio al desempleo en Estados Unidos y la decisión de algunos bancos centrales de dejar inalteradas sus tasas de interés. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores mantiene su tendencia ascendente, con un incremento de 0.16 por ciento, a 34 mil 424.12 puntos, tras jornadas en las que ha impuesto máximos históricos en puntos. Al seguir el comportamiento errático de las bolsas de Estados Unidos es probable que la BMV se esté moviendo durante la sesión entre los terrenos positivo y negativo. P.C. sistema financiero, BMV Falta mucho para soberanía alimentaria Verónica Martínez Ciudad de México (7 octubre 2010).- El Gobierno federal trabaja en la soberanía alimentaria de los principales cultivos: trigo, arroz, maíz y sorgo, pero tener resultados llevará tiempo porque el País no tiene ni las semillas, afirmó Francisco Mayorga, Secretario de Agricultura. "Buscamos y trabajamos en tener la soberanía alimentaria en arroz, en trigo panificable, maíz amarillo, oleaginosas y sorgo, pero el tema no es de resultados rápidos. "Nos faltan hasta las semillas porque no tenemos el volumen ni las características que pide la industria; se debe invertir desde ahí", afirmó el funcionario durante su comparecencia ante la Cámara de Diputados. P.C. agricultura, alimentos, semillas Caen subsidios por desempleo en EU Ciudad de México (7 octubre 2010).- El número de solicitudes iniciales de subsidio por desempleo en Estados Unidos cayó la semana pasada a su nivel más bajo en casi 3 meses, reportó el

Departamento de Trabajo. La cifra de personas que pidieron ayuda por desocupación por primera vez disminuyó en 11 mil, para un dato ajustado estacionalmente de 445 mil, el número más bajo desde la semana al 10 de julio. Analistas esperaban una cifra de 455 mil frente al informe preliminar de 453 mil nuevas solicitudes en la semana anterior, que fue revisado a un alza de 456 mil. P.C. desempleo, Estados Unidos El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/35657.html>Cifra récord: EU deportó en un año 393 mil migrantes J. Jaime Hernández Corresponsal WASHINGTON.— Estados Unidos anunció ayer un nuevo techo histórico en el número de deportaciones, con un total de 392 mil 863 personas detenidas y removidas desde su territorio en el año fiscal 2010. Del total de deportaciones ejecutadas por el Departamento de Seguridad Interna (DHS), más de 195 mil fueron de criminales convictos, dijo la secretaria de Seguridad Nacional (DHS, por sus siglas en inglés), Janet Napolitano. En comparación con el año fiscal 2008, los datos representan un incremento de más de 23 mil en el total de deportaciones y 81 mil en las deportaciones de criminales, un aumento de más de 70% en deportaciones de extranjeros criminales con relación al gobierno del ex presidente republicano George W. Bush. México sigue siendo el principal destino de estas expulsiones, con el 71% de los repatriados durante el año fiscal 2010, según confirmó la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE). Detrás de este país, las naciones con mayor número de deportados son Guatemala, Honduras, El Salvador y Ecuador, entre otros. P.C. migración, Estados Unidos

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82361.html>Empleo, salario y consumo Ramón Lecuona Valenzuela\* Los empleos creados entre enero y septiembre de 2010 y registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social superan los 721 mil, una de las cifras más altas en la historia de México. Así, es muy probable que al cierre de año la apertura de nuevas plazas de trabajo se ubique entre las 800 y las 900 mil, cerca del mítico millón de empleos nunca logrado. Desde luego, este resultado viene después de una fuerte caída del empleo generada en el marco de la crisis global de 2008 y 2009. Ya se recuperaron los puestos perdidos en México, pero dos millones de jóvenes llegaron a la edad del trabajar en estos últimos dos años. Para muchos de ellos, la recuperación del empleo formal recién mencionada no significa mucho, pues la generación neta de plazas ha sido muy baja. Apenas se recuperó lo perdido. P.C. empleo, salario, consumo

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82364.html>FMI: México tiene el mayor riesgo en AL Rubén Migueles Tenorio México es la economía que enfrentará mayores riesgos a la baja entre las cuatro más importantes de América Latina (Brasil, Chile, Colombia y Perú), debido a que “una recuperación en Estados Unidos más débil de lo proyectado tendrá importantes implicaciones para México”, advirtió ayer el Fondo Monetario Internacional (FMI). En su reporte más reciente Proyecciones Económicas Mundiales el organismo financiero estimó que la recuperación de la economía mexicana sufrirá una desaceleración en 2011 con un nivel de desempleo todavía elevado. Aun cuando el organismo internacional ajustó al alza el crecimiento estimado de México para este año ubicándolo en 5%, su nueva proyección para 2011 es de 3.9%, medio punto porcentual menor respecto a la última valoración hecha en julio pasado, con una tasa de desocupación de 4.5%. P.C. proyecciones económicas mundiales, FMI

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82369.html>La transición digital aportará beneficios Angelina Mejía Enviada GUADALAJARA.— En la declaración política hecha por México ante la Conferencia de Plenipotenciarios de la Unión Internacional de Telecomunicaciones, el país destacó los beneficios que traerá la transición de la tecnología analógica a la digital en la televisión abierta del país. Gonzalo Martínez Pous, integrante del pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y quien hizo este pronunciamiento en nombre del gobierno mexicano ante los países miembros del organismo internacional, dijo que el vertiginoso desarrollo de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TICs) impone nuevos retos que se deben afrontar de manera creativa y coordinada. “Sabemos que el apagón analógico conlleva la necesidad de grandes inversiones; sin embargo, estamos ciertos de los grandes beneficios que esto traerá consigo, tales como el uso eficiente del espectro radioeléctrico y una mayor diversidad de servicios de telecomunicaciones”. P.C. telecomunicaciones, tecnologías de información El Economista

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/10/06/economia-mexicana-se-contrara-2011>Economía mexicana se contraerá en el 2011 El Fondo Monetario Internacional (FMI) corrigió a la alza su expectativa de crecimiento para la economía mexicana de 4.5 a 5% para este año. Sin embargo, pese a la mejora, el organismo advierte que no están dadas las condiciones para sostener este nivel de actividad económica para el año próximo, cuando el PIB sufrirá una desaceleración para cerrar el periodo en un crecimiento inferior de 3.9 puntos. Con esta expectativa para el año próximo, el FMI recortó su pronóstico de crecimiento mexicano en medio punto porcentual. Al interior de los capítulos finales del Panorama Económico Mundial (WEO, por su sigla en inglés), el organismo precisa que la recuperación mexicana está amenazada por un doble riesgo. P.C. crecimiento económico, FMI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/07/educacion-aumenta-inflacion-septiembre>Educación aumenta la inflación de septiembre

Los precios al consumidor de México subieron 0.52% en septiembre, debido a fuertes alzas en algunos productos agropecuarios y en el gasto en educación, aunque la variación fue menor a la esperada por el mercado. Los analistas esperaban para el mes un alza del 0.55% en el índice general de precios al consumidor, según la mediana de un sondeo de Reuters entre 16 especialistas. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos productos volátiles, fue del 0.38% en septiembre, según el reporte dado a conocer el jueves por el Banco de México (central). Medida a tasa interanual, la inflación de México se ubicó en 3.70% hasta septiembre. P.C. inflación <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/07/dolar-cae-frente-todas-las-monedas-referencia>Dólar cae frente a todas las monedas de referencia

NUEVA YORK.— La tendencia a la baja del dólar aceleró su ritmo este jueves al caer a un mínimo de 15 años contra el yen y a un nuevo piso histórico contra el franco suizo, por las perspectivas de más estímulo monetario de la Reserva Federal estadounidense. El dólar australiano se elevó a un máximo de 27 años contra la divisa estadounidense tras una sorprendente fortaleza en su mercado laboral, que revivió los rumores de un alza de tasas del banco central oceánico, mientras que las ventas globales del dólar llevaron al euro a tocar un techo de ocho meses. El Banco de Inglaterra y el Banco Central Europeo mantuvieron sin cambios su política monetaria el jueves, resaltando la posibilidad de que la Fed pueda liderar el camino hacia nuevas medidas agresivas de

alivio monetario, algo que afectaría el valor del dólar. P.C. dólar, monedas, divisas <http://economista.com.mx/finanzas-publicas/2010/10/06/mas-cambios-dentro-banxico-enfocados-analisis-riesgos> Más cambios dentro de Banxico, enfocados al análisis de riesgos Como parte de la reestructura organizacional, el Banco de México, al frente de Agustín Carstens, dio a conocer más cambios derivados de las modificaciones en las direcciones generales y las nuevas que se crearon. En el Diario Oficial de la Federación se publicó un acuerdo de adscripción de las unidades administrativas que surgieron. Dirección de Estabilidad Se trata de varias gerencias como la de estudios y de análisis, riesgos y proyectos especiales que operarán dentro de la nueva dirección de Estabilidad Financiera que surgió a raíz del Consejo de Estabilidad Financiera del Sistema Financiero en el cual participa el banco central. P.C. análisis de riesgos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/07/index.php?section=economia&article=022n1eco> Crisis redujo casi una quinta parte el ingreso de pobres en México: BMRoberto González Amador Washington, DC, 6 de octubre. La recesión económica redujo casi en una quinta parte el ingreso de las familias más pobres de México, aseguró este miércoles el Banco Mundial. En contraste, otros países latinoamericanos, en especial Brasil, lograron transitar por la crisis incluso con un aumento en el dinero de que disponen los hogares, apuntó el organismo. Aunque en general el incremento de la pobreza en América Latina fue &ldquo;relativamente bajo&rdquo; durante la crisis de 2009, comparado con otros periodos recesivos, en las distintas subregiones ocurrieron comportamientos sustancialmente diferentes, añadió. P.C. pobreza, crisis <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/07/index.php?section=economia&article=023n1eco> Ante la elevada evasión y exención fiscales, pide Cepal reformar sistema tributario de ALLa Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) señaló la urgencia de reformar el sistema tributario en los países de la región ante la alta evasión y exenciones fiscales. Estos factores, subraya, ubican a la zona como más desigual y con una tasa tributaria promedio de apenas 18 por ciento, menos de la mitad de lo que recauda la mayoría de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En el informe La hora de la igualdad: brechas por cerrar, caminos por abrir, el organismo sostiene que países como México tienen margen para aumentar gravámenes directos como el impuesto sobre la renta (ISR) y no depender tanto de impuestos indirectos como el del valor agregado (IVA). P.C. sistema tributario, desigualdad, CEPAL <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/07/index.php?section=economia&article=024n1eco> Haití y otros 21 estados, países en crisis alimentaria de largo plazo, reporta FAORoma, 6 de octubre. La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) citó hoy a Haití y a otros 21 estados como países con crisis alimentarias de largo plazo, causadas por desastres naturales, conflictos e instituciones estatales débiles. En su informe anual sobre el hambre en el mundo, presentado en Roma, la FAO señaló que la situación sigue siendo dramática en varios países en crisis, pese a que las cifras de personas que padecen hambre descendieron por primera vez en 15 años. P.C. crisis alimentaria <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/07/index.php?section=economia&article=024n2eco> Ricos de AL mantienen sus capitales en otras regiones Ginebra, 6 de octubre. Los latinoamericanos con mucho dinero siguen eligiendo mantener sus fondos en el extranjero por la seguridad y estabilidad que los mayores centros financieros globales pueden ofrecer, a pesar de las oportunidades de inversión locales. &ldquo;Los inversionistas latinoamericanos buscan un entorno regulatorio coherente cuando invierten&rdquo;, dijo Alberto Valenzuela, vicepresidente ejecutivo de banca privada de Société Générale (Suisse), en el foro global de Reuters sobre banca privada. P.C. inversión, capitales <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/07/index.php?section=sociedad&article=037n1soc> Se recuperará el campo en 2011: Sagarpa Fernando Camacho Servín Los huracanes que este año se abatieron sobre el país han dejado poco más de 170 mil hectáreas agrícolas de pérdida total, pero la recuperación del campo será rápida y el año entrante habrá concluido, aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda. Luego de presentar la Exposición Nacional Ganadera y de la Industria Pecuaria, que se realizará del 11 al 28 de noviembre en el Palacio de los Deportes, el funcionario dijo que a pesar de la potencia destructiva de los fenómenos meteorológicos recientes, el país no sufrió demasiados daños y tiene la capacidad suficiente para resarcirlos pronto.

P.C. sector agrícola, campo, Sagarpa The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/10/07/goldman-sachs-and-the-economy/?ref=economy> Goldman Sachs and the Economy By PETER BOONE AND SIMON JOHNSON Peter Boone is chairman of the charity Effective Intervention and a research associate at the Center for Economic Performance at the London School of Economics. He is also a principal in Salute Capital Management Ltd. Simon Johnson, the former chief economist at the International Monetary Fund, is the co-author of &ldquo;13 Bankers.&rdquo; The influential Goldman Sachs economist Jan Hatzius has a new research note out (with Sven Jari Stehn), &ldquo;Thoughts on the Macroeconomic Impact of Basel III,&rdquo; arguing that the move to raise capital standards for banks will put a serious crimp in growth in the United States &ndash; knocking 1.5 to 2 percent off gross domestic product in the next few years. Their findings are questionable, but in any case we should broaden the discussion to consider exactly how banks like Goldman Sachs affect our macroeconomic dynamics going forward &ndash; particularly if they are able to effectively lobby against higher capital. Growth based on risky banking has a tendency to prove illusory. P.C.

Basilea [http://www.nytimes.com/2010/10/08/business/global/08rates.html?\\_r=1&ref=economy](http://www.nytimes.com/2010/10/08/business/global/08rates.html?_r=1&ref=economy) European Central Banks Hold Rates Steady By MATTHEW SALTmarsh and JULIA WERDIGIER The European Central Bank signaled Thursday that it would stick to its policy of gradually removing extraordinary economic stimulus measures &mdash; even as other monetary authorities appeared to be moving in the opposite direction. The comments, and the seeming lack of alarm from the European Central Bank president, Jean-Claude Trichet, about the euro&rsquo;s recent appreciation, briefly pushed the currency above \$1.40, the highest level against the dollar since late January. The E.C.B. also left its benchmark interest rate unchanged at 1 percent. Earlier Thursday in London, the Bank of England kept its main rate at 0.5 percent and decided not to expand its debt-purchasing program for now. P.C. banco central

europeo <http://www.nytimes.com/2010/10/08/business/global/08imf.html?ref=economy> I.M.F. Chief Tries to Calm Tension Over Currency By REUTERS WASHINGTON — The International Monetary Fund on Thursday sought to head off a battle over currency values and restore global economic cooperation strained by an uneven recovery from the financial crisis. The I.M.F. Managing Director Dominique Strauss-Kahn said at a news conference that a weakening in the spirit of cooperation that grew out of the crisis was regrettable, and said an adjustment in currency values must be part of economic rebalancing. "I think it's fair to say that momentum is not vanishing but decreasing and that's a real threat," he warned. "Everybody has to keep in mind this mantra that there is no domestic solution to a global crisis." Mr. Strauss-Kahn said he disliked the notion that a currency war was brewing because the term was "too military," but conceded "it's fair to say that many do consider their currency as a weapon and that's certainly not for the good of the global economy." P.C. monedas, divisas, FMI <http://www.nytimes.com/2010/10/06/business/economy/06imf.html?ref=economy> U.S., Impatient Over China's Progress on Currency, Looks to I.M.F. for Help By SEWELL CHAN WASHINGTON — The United States is increasingly looking to the International Monetary Fund to hold countries like China accountable for "rebalancing" the global economy, a Treasury Department official said Tuesday. Exchange rates are expected to be a major topic when finance ministers gather here this weekend for the annual meetings of the I.M.F. and the World Bank. In a briefing Tuesday, a senior Treasury official said the United States was looking to the I.M.F. to ensure that countries contribute to "strong, sustainable and balanced growth" — the mantra adopted when leaders of the Group of 20 economic powers, including President Obama, gathered in Pittsburgh in September 2009 to coordinate the world's emergence from the financial crisis. P.C. FMI, China, Estados Unidos, divisas El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Strauss-Kahn/mete/presion/China/guerra/divisas/elpepueco/20101007elpepueco\\_13/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Strauss-Kahn/mete/presion/China/guerra/divisas/elpepueco/20101007elpepueco_13/Tes) Strauss-Kahn mete más presión a China por la guerra de divisas CLAUDI PÉREZ | Washington - Madrid - 07/10/2010 Riesgos, riesgos y más riesgos. La recuperación sigue su curso, a trancas y barrancas, pero la cumbre de otoño del Fondo Monetario Internacional (FMI) está cubierta de un velo de incertidumbre acerca de los próximos meses. A las preocupaciones que llevan ahí un tiempo — la deuda pública, el elevado desempleo y los problemas del sector financiero — se añade ahora un dolor de cabeza adicional: el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, ha advertido hoy de los efectos de una guerra de divisas y, sobre todo, del debilitamiento de la cooperación internacional en la operación salida de la crisis. "No valen las soluciones domésticas para dejar atrás la Gran Recesión", ha dicho el primer ejecutivo del Fondo. "El impulso de la coordinación no ha desaparecido pero se ha desinflado; esa es una clara amenaza para la recuperación", ha añadido. P.C. divisas, crisis, Strauss Kahn [http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/relegada/economia/mundial/elpepueco/20101007elpepieco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/relegada/economia/mundial/elpepueco/20101007elpepieco_1/Tes) España, relegada a 12ª economía mundial CLAUDI PÉREZ (ENVIADO ESPECIAL) - Washington - 07/10/2010 Toda crisis tiene un final. Y para ahorrar suspense: esta también pasará. Pero ninguna se va sin dejar magulladuras, sin un legado. La versión española de la Gran Recesión tendrá importantes consecuencias, de hecho, ya las tiene en términos de paro, de pinchazo inmobiliario, de espectacular giro en la política económica del Gobierno, que ha pasado a abrazar la austeridad con la fe del converso por mandato de los mercados. Toda crisis tiene un final. Y para ahorrar suspense: esta también pasará. Pero ninguna se va sin dejar magulladuras, sin un legado. La versión española de la Gran Recesión tendrá importantes consecuencias, de hecho, ya las tiene en términos de paro, de pinchazo inmobiliario, de espectacular giro en la política económica del Gobierno, que ha pasado a abrazar la austeridad con la fe del converso por mandato de los mercados. Hay más cicatrices: la crisis incidirá también en el peso de España en el mundo. Canadá, Rusia e India, por ese orden, adelantarán al PIB español en 2010, según los datos que presentó ayer el Fondo Monetario Internacional (FMI). Brasil hizo lo mismo ya en 2008. España cae así al duodécimo lugar por volumen de riqueza, que se convierte en decimotercero si se mide en paridad de poder adquisitivo (un método que refleja lo que se puede comprar por unidad monetaria, un euro o un dólar, en cada país). P.C. economía mundial [http://www.elpais.com/articulo/economia/grupo/recomienda/usar/toda/vida/laboral/ calcular/pension/elpepueco/20101007elpepueco\\_10/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/grupo/recomienda/usar/toda/vida/laboral/ calcular/pension/elpepueco/20101007elpepueco_10/Tes) El 'grupo de los 100' recomienda usar toda la vida laboral para calcular la pensión EL PAÍS - Madrid - 07/10/2010 Mientras los partidos negocian los cambios que compondrán la anunciada reforma de las pensiones, los expertos dan su opinión sobre por dónde deberían ir las modificaciones. Para el grupo de los 100 economistas, que hoy han presentado una propuesta actualizada sobre este tema, utilizar toda la vida laboral para calcular la pensión, elevar de 35 a 40 los años que hay que cotizar para cobrar la pensión máxima y aumentar a los 67 años la edad legal de jubilación son los tres ejes de la reforma de las pensiones que, según recuerdan, estaría destinada a los jóvenes, que son los que la van a sufrir. Según ha explicado en rueda de prensa Pablo Vázquez, de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea), que promueve el nuevo manifiesto de los 100, los jóvenes españoles tienen derecho a contar con un sistema público de pensiones moderno, similar al sueco y que se basa en esos tres principios. La razón principal que se aporta es que el sistema actual español es "injusto", ya que prima carreras cortas de trabajadores cualificados o de autónomos, frente a las de mayor duración de asalariados con baja cualificación. P.C. pensiones